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BESCHLUSSVORLAGE  
 

- öffentlich -  Ref.5/036/2023 
 
 

Sachvortragende/r Amt / Geschäftszeichen 

Oberbürgermeister Peter Reiß 
Referat für Umwelt, Mobilität, Nachhaltigkeit und 
Klimaschutz  

  

Sachbearbeiter/in: Sabrina Pfeifer 

 
 
Anfragen und Anregungen 
 

Beratungsfolge Termin Status Beschlussart 

Ausschuss für Umwelt und Mobilität 13.03.2023 öffentlich Kenntnisnahme 

 
Frau Holluba-Rau: 
In Limbach haben Baumfällungen auf einen Neubaugrundstück stattgefunden. Teilweise 
wurden diese durch einen Stadtratsbeschluss beschlossen. Weitere Fällungen (3 Stück) 
wurden durch ein Baumgutachten (innere Fläche) angeordnet, da diese verkehrsgefährdend 
waren. 
Es wird darum gebeten, dass bei neuen Bauvorhaben bereits vor Baubeginn ein 
Baumgutachten verlangt wird. 
 
Herr Baumeister: 
Bei den Fällungen in Limbach handelt es sich um einen Einzelfall, der mit Herrn Roder 
(Umweltschutzamt) besprochen wurde. 
Hier war es unstreitig, dass die Bäume gefällt werden mussten. 
Bei neuen Bauvorhaben muss im Vorfeld ein Baumgutachten erstellt werden. Dies wird auch 
beim Bauprojekt beim Felsenkeller gemacht. Hier wird es eine Auflage geben, dass die 
Bäume (wenn möglich) erhalten bleiben sollen. 
 

 
Herr Spachmüller: 
Die Hecke bei der Abzweigung Penzendorfer Hauptstraße in die Straße nach Schaftnach 
wurde entfernt. Diese war nicht sichtbehindernd. Wieso wurde diese entfernt? 
 
Herr Sturm: 
Die Hecke wurde vom staatlichen Bauamt entfernt. Dies erfolgte im Zuge der notwendigen 
Vorarbeiten zur Errichtung einer Ampel - Signalanlage. 
 

 
Herr Spachmüller: 
Die Stadt Schwabach und die Stadt Nürnberg sind im Zweckverband zur 
Sondermüllentsorgung. Die Stadt Nürnberg sucht hier einen neuen Partner. Wird sich die 
Stadt Schwabach hieran beteiligen? Ist etwas bekannt? 
 
Herr Baumeister: 
Das bezieht sich höchstwahrscheinlich auf die Deponiesituation insgesamt. Die Deponie 
Nürnberg-Süd wird verfüllt sein. Hier gibt es eine Vereinbarung zwischen der Stadt Nürnberg 
und dem Nürnberger Land. Das Nürnberger Land muss die Deponie in Neunkirchen am 
Brand wieder in Betrieb nehmen. Neue Deponien müssen gesucht werden. 
Die Städte Nürnberg, Fürth, der Landkreis Fürth werden hier beteiligt sein. Das Thema wird 
in den nächsten Jahren auch auf die Stadt Schwabach zukommen.  
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Herr Sauer: 
Ab dem 01.08.2023 tritt die Mantel-Ersatzbaustoffverordnung in Kraft. 
Wird die Mehrbelastung durch das vorhandene Personal im Umweltschutzamt abgedeckt? 
 
Herr Baumeister: 
Im ersten Halbjahr 2023 ist die Mantel-Ersatzbaustoffverordnung nicht Priorität im 
Umweltschutzamt. Es wird jedoch vermutlich zu personellen Engpässen kommen.   
 


